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本版文字 特派记者 吴笑文

记者：你之前了解京剧吗 ？

吴尊：不了解，这次在拍摄过程中了解到不少京

剧中的“规矩”，我觉得把握武生的眼神、走位比打戏

更难。

记者：最初接到《大武生》的剧本时有压力吗？

吴尊：京剧和平时的生活是完全不一样的，不是

每个演员都能演的，加上我不了解京剧，当时真的觉

得很有压力。但因为没有尝试过，我很期待出演这

个角色。在《大武生》的拍摄中，武生为京剧付出一

生、坚韧、坚持的精神让我很受打动，这就是中国京

剧文化的精髓吧，这次我学习到很多中国文化。

记者：在《大武生》中有很多场打戏，听说你提前

3个月就开始做功课了？

吴尊：每天都需要专心练“枪”。刚开始上手都

很难，练了3个月以后就会觉得耍枪很过瘾，在剧中

耍枪的时候都很享受。我迷恋上了耍枪，在文莱和

台湾的家里各放了2把枪，一闲下来就会拿来耍耍。

记者：面对影片中大量的打戏场景，你怎么学的？

吴尊：洪金宝老师会把当天要拍的打戏，先请武

行的师傅拍好，让我们看，这样我们就很清楚自己应

该怎么打了，片中很多打戏都跟京剧舞台离不开，穿

着一身行头，特别是瘦瘦高高的靴子，让人很难掌握

平衡。刚开始戴上头套，觉得很不适应，十分钟就开

始头晕。

记者：听说你觉得关一龙的经历与你相

似？

吴尊：和我的生活很像，他从乡下到大城

市，我从文莱到中国。大武生在那个时代很

像是现在的明星，就像我现在这样。

记者：文戏武戏分别由 2 个导演拍摄，

如何保持角色特点的一致性？

吴尊：沟通很重要，多与导演交流才

能更了解角色。

记者：那这次在剧中和韩庚有飙帅

吗？

吴尊：飙帅就演不好了，帅不帅不

重要，重要是演好角色。出来的作品是

好的，对大家才是重要的。有那种飙

帅的想法，这部戏就失败了。

记者：对未来有什么规划？

吴尊：拍戏时可以体验不同类

型的精彩人生，唱歌就是在舞台

上表演，需要大家给最直接的兴

奋，未来很想尝试新东西，我希望

像强尼·德普那样，每次选的角

色都不一样，做出一些不一样的

东西，老了以后想起来会觉得什

么都尝试过，挺好玩的。

星报讯 无论是《蜗居》里的小贝，《奋斗》里的向南，

还是正在江苏卫视热播的《裸婚时代》里的刘易阳，文章所

出演的角色似乎已经可以代表80后一代人的生活态度。

生活中婚姻美满的文章对裸婚并不十分认同：“裸婚

有点不负责任，结婚还是要冷静一些的，特别是还会有孩

子，如果自己都没得吃，怎么对孩子负责。”采访中文章对妻

子马伊俐也是赞不绝口：“我觉得婚姻生活就是要相互体谅，

相互信任、扶持地走下去，我们也要像爷爷奶奶，父母那样平

平淡淡地过一辈子。”

文章已有一个可爱的小女儿，每当提起孩子，文章脸上的

兴奋之情都难以言表：“当爸爸的感觉很好，非常好！”平时工作

非常忙的文章很少有时间和女儿相处，每次一放假，文章都尽量

陪在女儿身边，文章笑着说：“只要我在家，我都要亲自照顾女

儿的。”

同时杨子也表示：“虽然耽误了她，但我没有

愧意，第一，因为黄圣依已经成为中国最有钱的女

演员，第二，黄圣依已经超过了与她起步一样的演员，

当然我相信再有三年，她们面对黄圣依会望尘莫及。”

对于杨子的感言，黄圣依表示自己很幸运，她

说：“也不是耽误我，我觉得做人要看长远，要很有规

划，不要看到短期功利的事情，可以看到我五年后、十

年后的发展，是很好的规划，这也是我和杨总达成的

协议，有过意见和争议，但我们的方向是一致的”。

而当媒体问这几年的合作中，杨子和黄圣依的

感情是不是越来越深的时候，杨子肯定地回答说“是

的”。

“我和杨总方向是一致的”

吴尊：圆梦“梨园行”电影
他像个男孩，却是而立的熟男；他既是收视保障，又是新晋银幕偶像；他时而在圈里，时而跳到

圈外；他可以扮“花瓶”耍帅，也不介意搏命和出糗；他已开创属于自己的大场面，但在实现既定目标

之前，绝不流露丁点“可以有”的狂妄与自负。他总说昨天自己是新人，今天还是新人，就算到了明

天的明天的明天，他也永远是个“新人”。这次在《大武生》中扮演直爽、率性的武生关一龙，算是圆

了吴尊的“梨园”电影梦，而这位文莱帅哥也因此爱上了耍枪。

洪金宝：我不认同武打明星断层说法
他是七小福的大师兄，他慨叹师兄不好当，因为每当有师弟妹犯错时，他也要一并挨打。他曾经抵受不住拍戏太辛苦而逃走，年过半

百却依然坚持“要看到有剧本好的，角色过瘾的，我还是会打的”。他就是昨日在上海电影节上被封为“武生泰斗”的洪金宝。现在有一种

说法认为武打明星断层，在接受记者专访时，他直言自己并不这么看待，他认为一批新人正在崛起。

文章：裸婚有点不负责任

杨子：
黄圣依是中国最有钱的女演员

6 月 13 日，电影《白蛇传说》豪

掷重金包下一艘游轮，在黄浦江上

举办了盛大的媒体答谢酒会。出品

人杨子、主演黄圣依、导演程小东、监

制崔宝珠以及受杨子邀请前来捧场的

导演罗启锐、张婉婷等人出席了酒

会。杨子表示，自己之前一直处于学习

阶段，“把黄圣依当枪使，耽误了她好几

年”，同时他也表示“毫无愧疚”，因为黄

圣依“已经成为中国最有钱的女演员”，而

他也当场宣布，巨力公司董事会要求每个

月拍一部过亿投资的大戏，这虽然是一个

梦想，但这个钱已经准备好了。

杨子在现场有些微醺，他对媒体表示与

黄圣依合作的三年半以来，“耽误了黄圣依，大

言不惭地说，我一直把黄圣依当枪使”，随后他

解释道：“当时我是一个新人，不如黄圣依有名，

对圈内的影响度也非常低，在这种情况下，我怎

样拓宽自己的路？能做到如此专业我都要感谢

黄圣依。这三年半，我为她推掉了无数大戏，只

让她演一些我能控制住、性价比高的戏。她起点

那么高，在《功夫》之后拍的戏却一部比一部差，当

然了，在《白蛇》之前，实际上就是我的原因。我只

做对我们两个都有好处的事，对巨力影视有好处

的事，却从没做过对黄圣依本人有好处的事”。

“《功夫》之后，她拍的戏一部比一部差”

记者：作为七小福的一员，这次拍《大武生》，对京剧有什

么特殊的感觉？

洪金宝：感觉很熟悉。在电影方面来说，这部电影更多的

还是讲述普通人的生活，还是跟际遇和恩情相关的。

记者：为什么会接拍这部戏，剧本好在哪里？

洪金宝：人物很清晰，剧本很扎实。我为了这个戏，什么

都不接，还推掉很多戏。在我电影生涯中，接触了有 100多

部，但好剧本不超过10个，在这个行业里面，得到一个好剧本

却没有福分去参与，那真的很遗憾。

记者：传闻和李小龙过过招？

洪金宝：没机会，想过过不了，李小龙对武术很疯狂。

记者：听说您学过咏春？

洪金宝：很久前学的，突然有这个想法就学了。我不是个

武术家，但我要去学，我还想学很多东西。要知道这样才能教

演员，来留去送，我要吸收理论的，我必须教他们。我打得不

好没事，我必须懂，我才能发挥这种精神。

记者：那评价一下这次《大武生》里的韩庚和吴尊，他们好

不好调教？

洪金宝：关键是他们很听话、努力，也很用功。

记者：您做过演员又做过武术指导、导演，这么多身份，更

热爱哪个？

洪金宝：导演和武术指导分不开，我其实喜欢做导演。但

做武术指导也很开心呢，做演员也开心，看演的是什么。不管

大戏小戏，我喜欢在那种感觉里做事。做演员最重要的是我

能继续演。我脾气大，不适合当导演，因为当导演要兼顾很多

事情，太辛苦；现在很享受半退休生活，遇上喜欢的剧本便过

下戏瘾，闲时就打高尔夫球，打发时间之余，兼减肥。

记者：是否介意外界将你和成龙比较？

洪金宝：同人不同命吗！

记者：您现在身材略胖，在电影中却依然动作敏捷 ，有什

么诀窍吗？

洪金宝：特技啊！这都跟了我几十年了。

记者：今后还会继续拍打戏吗？

洪金宝：外面很多人老说我和成龙年纪大了，不再翻跟斗

了，打不动了。请那些人用脑子想一想吧，我们是在用另一种

方式来延续我们的电影生命，总不能这个年纪还从40多层的

大楼上跳下来。在电影圈这么多年，我付出了很多，也很热爱

这个工作，希望在这个圈子能干得更长久一点。

记者：现在香港的功夫片与以前相比，变化是？

洪金宝：节奏、真实感不同。

记者：以后的趋势？

洪金宝：不知道，知道就发财啦。

由林黎胜执导，王学圻、朱雨辰、唐一菲主演的云南题材

影片《消失的村庄》,昨日在上海电影节上举行了观众见面

会。这部以人文环保为题材的电影放映后获得一致好评。

主演王学圻近年来接拍的电影多为商业片，而几乎零片酬出

演这部小成本影片，在接受记者专访时，他坦言完全是因为

看中剧本。“我看了这个本子之后决定拍，其实对于观众来

说，那些商业大片就好像是豪华宴席，看着很过瘾，感觉很

气派；而小成本的影片就像是地方小吃，很有特色和风味，

吃多了大餐，换换口味其实也不错。”

说起这部戏，王学圻感慨颇多。“我们拍戏的时候，村

子里就是这个现象，我们春节前到的村子，确实全是老年

人，只有个小偷是年轻人。但慢慢随着过节，村里年轻

人回来了，越来越多，整个村子马上就充满了活力。”王

学圻直言希望外出打工的年轻人，应该多多关爱家里

的老人。

对剧中吕老爹这个角色，王学圻说：“我从来没有

演过这种类型的角色。这个父亲做事偏激，对两个儿

子尤其是小儿子的态度更偏激。影片一开始，小儿子

听说父亲去世了，从城里回来奔丧，当爹的却说，‘你

是谁呀，哪里来的外乡人？’他不认这个儿子，说话还

有一种幽默感。他总拿着猎枪赶小儿子，到最后，

小儿子从大火中把猎枪拿出来交给父亲。这种爱

很微妙，不是平时生活中看到的那种爱，他们从来

不用语言表达爱，都是用行为说话。”

王学圻：小成本影片像地方小吃

李蔚然：网络让票房不再是唯一标准
星报讯 6月 13日晚，上海国际电影节的官

方活动之一“乐视之夜”主题活动盛大开场。乐视

品牌旗下拥有的乐视网、乐视影业、乐视TV三大影

视平台高调亮相。演员田中千绘、甘婷婷、佟丽娅、

郭家铭，导演陈嘉上、陈德森、陈果、陈庆嘉、陈奕利、

宁财神等两岸三地华语电影人物齐聚一堂。

当晚，《海角七号》女主角田中千绘特别远道从日

本赶来为乐视网揭幕最佳影片入围名单，现场田中千

绘表示特别想和葛优老师合作演喜剧片，希望明年自己

主演的影片也能入围。作为乐视网影视风向榜评委之

一新晋导演李蔚然，现场表示：“作为第一届风向榜评

委，我一定会尊重广大网民的票选结果！网络点击率将

会成为衡量一部作品卖座与否的重要指标之一，票房已

不再是唯一的标准！”

陈嘉上导演则表示：“我希望我的电影能有更多的

人看到，通过网络、电视、手机观看电影，将会成为日后

流行的趋势，电影平台不再单一化，更有利于中国电影

的发展。”


